



# Los intensivistas asientan su presencia en programas de trasplante de órganos

VALENCIA  
**E. MEZQUITA**

dmredaccion@diariomedico.com

La medicina intensiva es una especialidad muy polivalente y, por ello, prácticamente todas las especialidades médicas le aportan enfermos. Está aumentando de forma muy importante su labor y relevancia en un campo tan sensible como el de los trasplantes de órganos, según ha señalado a DM Francisco Álvarez Lerma, jefe de Sección en la Unidad de Medicina Intensiva del Hospital del Mar, de Barcelona, y presidente del

comité científico de la XXIII Reunión del Grupo de Trabajo de Enfermedades Infecciosas (GTEI) que se ha celebrado en Valencia. "A través de nuestra colaboración con el programa de trasplante de órganos a nivel nacional, los intensivistas hemos asumido la coordinación del donante (el 85 por ciento de los coordinadores de trasplantes son intensivistas), ya que es en nuestras áreas donde pasa sus últimas horas", y ha añadido que "nuestra labor facilita todos los trámites necesarios para conseguir unos órga-

nos en buen estado y la posibilidad de recuperar otras vidas".

## ADAPTAR LA TECNOLOGÍA

Otro campo ligado al de los fallos orgánicos que marca el presente y el futuro de los intensivistas es el de la tecnificación y las novedades tecnológicas. "La técnica no para de progresar y el hecho de que nuestros pacientes precisen de una sustitución de órganos a partir de la tecnología y la introducción de máquinas muy sofisticadas nos obliga a estar al día y a formarnos en los movimien-



Francisco Álvarez Lerma.

tos y novedades que se producen en su manejo", ha expuesto Álvarez Lerma, sin olvidar la participación en la atención inicial hospitalaria en los códigos *Sepsis*, *Ictus* o *Politrauma*, que han permitido obtener una "clara reducción de la mortalidad y la morbilidad".